

Consejero de Sanidad de
la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha

Fernando Lamata: «Estamos preparados para las transferencias»



Para el Consejero, el presupuesto destinado a Sanidad es insuficiente para corregir las desigualdades existentes con otras regiones. Se van a tener los mismos servicios porque no hay un crecimiento para este año. Espera arreglarlo con las transferencias sanitarias.

Existen magníficos profesionales y centros sanitarios en la Región, pero hay un déficit de recursos cuantitativos muy fuerte que se traduce en un déficit de atención, según Fernando Lamata.

Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real

Cómo considera los presupuestos del 2001 para la Sanidad regional del gobierno Central?

Entiendo que es un presupuesto muy insuficiente y que no responde a las necesidades de Castilla-La Mancha. Es continuista respecto a lo que había en años anteriores en lo que se refiere a gasto corriente, a plantilla o gasto de funcionamiento de los centros. No hay crecimiento y vamos a tener por lo tanto los mismos servicios que venimos teniendo. En inversiones, se reflejan 6.324 millones de pesetas. Nuestra estimación de necesidades para el 2001 atendía a 10.704 millones. Esta diferencia refleja la necesidad de ir acortando la distancia que separa a Castilla-La Mancha de otras regiones españolas gestionadas también por el INSALUD. En estructura sanitaria nueva, el gobierno autonómico había planeado cuatro nuevos hospitales: Tomelloso, Villarrobledo, Almansa y Toledo y sólo figuran 25 millones para un hospital Tomelloso-Villarrobledo y otros 100 millones para el de Toledo. Con ese dinero no hay ni siquiera para empezar el proyecto de arquitectura.

Nosotros hemos hecho estimaciones y el déficit de infraestructuras de Castilla-La Mancha asciende a 80.000 millones de pesetas. Proponíamos corregirlo en un calendario de diez años.

No se puede hacer toda la inversión de golpe pero sí crecer además de las inversiones ordinarias, otros 8.000 millones más anuales, en total 16.000 millones. Los presupuestos, por lo tanto, los he calificado de miserables, mezquinos y que no responden a la Justicia en el caso de Sanidad, en el sentido de que sea igual para todos los habitantes de España.

Refiriéndonos sólo a la infraestructura en Ciudad Real, ¿qué contemplan los presupuestos?

El Hospital de Alcázar de San Juan está muy saturado. Tiene planteadas unas reformas de ampliación desde hace años pero para el 2001 se recogen 60 millones de inversión, de los 160 millones que pedíamos al gobierno de la nación. Para el Hospital de Tomelloso pedíamos 250 millones para el proyecto de arquitectura y aparecen sólo 25 millones. Planteábamos un Centro de Especialidades en Almadén para empezar el año que viene, lo mismo que planteamos para el 2002 el Centro de Especialidades de Daimiel y no se ha recogido ninguno de los dos. El INSALUD plantea iniciar obras en seis centros de Salud: Villarrubia, Miguelturra, Ciudad Real, Pedro Muñoz, Campo de Criptana y Socuéllamos, pero con un presupuesto insuficiente y además no aparecen centros nuevos